



*La Plaza de Zocodover antes de la destrucción.*

formación exige un detenido estudio y una enorme responsabilidad ante el futuro.

Uno de los primeros problemas resueltos ha sido la Plaza de Zocodover, corazón de la ciudad—cuya historia es de todos conocida—, que sufrió de las explosiones con que trataron de aniquilar a los invencibles defensores del Alcázar. Esta plaza ha sido inmolada poco a poco, a través de los años, hasta su completa ruina en la actualidad, y sin la prudente vigilancia del Nuevo Estado hubiera desaparecido totalmente, transformada en una amalgama de las más diferentes arquitecturas, como lo es actualmente la fachada

cuya continuación es la calle del Comercio.

El estado de anarquía en la ordenación de la vida en que se ha venido viviendo hasta el presente, hizo siempre que los intereses particulares se antepusieran al bien común y cada cual, sintiéndose dueño absoluto de su terreno, creyera que podía hacer en él sus caprichos y fantasías, sin pensar que las fachadas de esos edificios pertenecían a la estética de la ciudad, digna de tenerse en cuenta siempre, pero más aún tratándose de Toledo.

Después de numerosas vicisitudes se ha llegado a redactar un proyecto para la fachada desaparecida, que fué aprobado por las Di-